

ガーデニング通信

ガーデニングシティいちかわ

2020

2

No.12

種からお花を
育てませんか？

協働花づくり2020春 参加者募集！

種からの花づくりにチャレンジし、育てた花苗を活用する協働花づくり2020春の参加者を募集します！

全3回の講習会では、種のまき方・育て方からお花の楽しみ方まで丁寧に説明します。参加者のみなさんで情報交換、講師へ質問もできます♪

育てた花苗は公共施設花壇へ提供し、まちを彩ります。一緒に楽しみながら育てましょう！

申込方法

申込用紙、はがき、FAX、またはメールに、
住所・氏名（ふりがな）・電話番号 を記載し、
まち並み景観整備課までお申込みください。
（宛先は下部）

詳しくは、同封のチラシをご覧ください！

応募締切：令和2年2月27日（木）

発行：市川市 まち並み景観整備課 発行日：令和2年2月14日（金）
住所：〒272-0033 市川南2-9-12 電話：047-712-8597 FAX：047-712-8784
メール：gardeningcity@city.ichikawa.lg.jp 専用WEB：http://www.city.ichikawa.lg.jp/gci/

☆「ガーデニング通信」は、専用WEBからもご覧いただけます。



いちかわオープンガーデン 2020春 開催!

市川市・ガーデニングシティいちかわクラブ (GIC) 共催

この春は、市内46箇所の個人や事業者等のお庭・花壇を公開します。うららかな春の日に、4月のパンジーやチューリップ、5月のバラなどをお楽しみください。

ポスター&パンフレット



公開される
お庭の一例



開催日時：4月11日(土)・12日(日) 5月16日(土)・17日(日)
午前10時～午後4時 雨天決行・荒天中止
※公開日時を限定しているお庭があります。

イベントの詳細は、3月発行予定のパンフレットをご覧ください。パンフレットは3月下旬より下記公共施設等で配布・専用Webに掲載します。

○公民館、市役所仮本庁舎、行徳支所、大柏出張所、
市川駅行政サービスセンター、南行徳市民センター、
いちかわ観光・物産案内所、中央図書館、まち並み景観整備課窓口

オープンガーデン紹介展を開催します♪

オープンガーデン2020春に参加するお庭の写真を展示します。

アイ・リンクタウン展望施設では、市川交響楽団員とその仲間たちによるコンサートも開催♪
素敵なお庭の写真と音楽をお楽しみください。

○アイ・リンクタウン展望施設

展示:3月3日(火)午後1時~3月20日(金・祝)午後4時

キッズコンサート : 3月3日(火)

①午後2時~2時20分 ②午後3時~3時20分

スプリングコンサート : 3月20日(金・祝)

①午後1時~2時 (いろんな楽器のアンサンブル)

②午後3時30分~4時 (ホルントワイライトコンサート)

※コンサートに、お席のご用意はありません。ご了承ください。

○行徳図書館連絡通路

展示:3月24日(火)~5月17日(日)



2019年11月の紹介展の様子

春のガーデンづくりに向けて…

1月15日(水)に、オープンガーデン2020春参加者を対象に、事前説明会と交流会を開催しました。交流会では「ガーデンづくりと花のヒント」をテーマに、栗本恵美子先生から手入れしやすいお花の紹介や、ガーデンづくりのポイントを伺いました。
皆さんも、春のお庭づくりに取り入れてみてください♪

見る人に印象付ける

花の組み合わせ、色の対比、高さのバランス、ボリューム、花の足元。雰囲気がかたまっていると強く印象に残ります。

コンテナでも、まず主になる花を植え、周りに主を彩る花を配し、すっきりとまとめましょう。

花壇を変化させる

盛りの時期が異なる花を組み合わせることで、花壇が変化し、長い期間、花を楽しめます。



キンセンカ、パンジー、チューリップ

花の色はどう配置する？

花の色を、全て単色にすると扁平に、全て混色にすると乱雑に見えてしまいます。

単色と混色を組み合わせることで、見やすく、メリハリのある花壇になります。球根の向きは揃えて植えましょう。

高さのバランスを取り、立体的に

上に伸びる、下に垂れ下がる。茎の伸び方・花のつき方を活かし、手前を低く、奥を高くすることで、立体的に見えます。

チューリップの足元を隠しています♪



地面が見えるともったいない！ 「デッカー植え」をしてみよう！

植物の下に植えた球根は、上の花を避けて芽を出します。この特徴を利用して、球根を植物の下に忍ばせる方法をデッカー植えといいます。先に咲いている花が、足元の地面を隠してくれますよ♪

講習・写真 栗本恵美子先生 (ガーデンデザイナー&ガーデナー)
舎人公園(足立区)では、地域のみなさんとコミュニティガーデンのメンテナンスをされています。
公園が広いので、植え方や手入れを工夫して活動しているそうです。

令和2年度ガーデニングボランティア 年間活動スケジュールができました！

令和2年度（令和2年4月～令和3年3月）のガーデニングボランティア活動スケジュールができました。

これまで6月～9月に行っていた開始時間の繰り上げを取りやめ、1年を通じ、午前10時より活動を開始します。

スケジュールは、ホームページでご確認いただけます。

新年度も皆さまのご参加をお待ちしています！



「クロロとバララ」

LINEスタンプ販売中！

クロロとバララのスタンプでトークに花を咲かせませしょう！
スタンプショップ（クリエイターズ）で「クロロとバララ」を検索！右のQRコードからもご覧いただけます。



よろしく
おねがいします



コラム

植物は楽しい！！ 「種が種子をまく」

園芸家であれ愛好家であれ、植物の一生を見続ける事は難しい。

何年か前の晴れた1月。黒いボタンのような形の種子が、ガーデンのあちらこちらに落ちていた。そして、「バチ バチ バチ」と、うるさい！！

このうるさい音の正体は、野田藤である。マメ科ツル性ふじ属の野田藤は、マメさやを付ける。そのさやが勢いよくひねりながらはじける。そう、『野田藤の種が種子を蒔いている』のである。そして驚くことに、一番遠くに飛んだのは50m以上先であった。

ちょっと計算をしてみる。藤は3～5年で花をつけるから、50m先に蒔かれた種子が、5年で花をつけ、また50m先に種子を蒔くとすると、100年後には1,000m先に子供が居ることになる。驚きだ。ついでに、野山の山藤は蔓が左巻き（半時計回り）で、野田藤の蔓は右巻き（時計回り）だそうだ。面白い。

マメ科の植物で代表的な草花はスイートピー。

聖子ちゃんの赤いスイートピーを思い浮かべるが、まだ十代だった僕はこの時、赤いスイートピーが存在しないとは知る由もなかった(´;ω;`)

その他にも、『この木なんの木』のCMでおなじみのハワイのモンキーポットや、春の訪れを告げるミモザなど、マメ科の植物は、多種多様に私たちを楽しませてくれる。『まめに働け』のメッセージとともに、よろしくです。



野田藤